
■段言堂

□本报记者 段西元张张玉玉宁宁让让国国安安阵阵容容更更丰丰满满
尽管国安队输掉了超级杯，

但很多人依然对北京中赫国安新
赛季的征程非常看好。 看好的一
大原因就是国安队本赛季的阵容
得到很大的补强， 球队理当表现
出比去年更强的竞争力。

就在超级杯失利后的第二
天， 北京中赫国安俱乐部官方宣
布年轻中锋张玉宁加盟。 张玉宁
留洋多年， 此番选择回国， 也是
希望事业能够迎来一个转折点。
张玉宁曾是中国足球为数不多能
够在相对主流欧洲联赛立足的球
员 ， 不过本赛季租借加盟海牙
后， 张玉宁在队中的位置愈发模
糊， 很难得到上场机会。 对于他
这个年龄的球员来说， 比赛 “大
于天”， 与其在板凳上荒废青春，
不如稍稍退一步选择回国踢中

超。 如果将来张玉宁还有机会去
欧洲， 相信中赫国安俱乐部也不
会加以阻拦。

张玉宁的到来， 使得国安队
终于拥有了一位高中锋， 这也是
近几年国安队在进攻端最渴求的

一个引援。 超级杯的比赛几乎是
国安队这两年的缩影， 比赛占据
绝对优势， 但是当攻坚的时候，
总觉得手里少了这么一把 “板
斧”。 巴坎布是国安队目前的当
家中锋， 不过刚果人是个游动型
中锋， 他需要更大的空间。 但是
国内的很多对手在面对国安时，
都采用密集防守摆大巴的方式应
对。 像超级杯的对手上港队， 虽
然贵为中超冠军， 但打国安队他
们排出了3中卫、 5后卫的阵型。
失去空间的巴坎布， 几乎没有用
武之地。 有了一个高中锋， 可以
让国安队用不同的方式去应对密
集防守。 张玉宁还有一层作用，
就是激活其他球员， 比如新进外
援金玟哉。 国内比赛的外援限制
更严， 只让上三个外援。 奥古斯

托和比埃拉是国安队的前后 “大
脑”， 很难把他们排除在外。 原
来如果拿下巴坎布的话， 锋线就
无人可用了。 张玉宁的到来缓解
了这层忧虑， 如果张玉宁上场，
就意味着金玟哉很有希望出场。
中超有不少实力强劲的外援高中
锋， 金玟哉刚好对位盯防这些锋
霸。 一个张玉宁看似力量有限，
但他却很可能盘活国安队的阵
容， 让施密特的阵容更加丰满。

今年除了张玉宁， 国安队在
边后卫 、 中场也都有不错的引
援。 超级杯上让吕鹏 “赶鸭子上
架” 似的打中卫这种情况， 应该
不会再困扰球队。 现在就看施密
特了， 看看德国人如何把手中的
牌打好， 让国安队三线作战都有
足够的 “能量储备”。
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■体育资讯

新华社电 24日 ， 在黎巴嫩
举行的2019年国际篮联篮球世界
杯亚洲区预选赛中 ， 中国队以
90∶59大胜叙利亚队。

作为中国队在预选赛阶段
的最后一场比赛， 中国队主帅李
楠当 天 派 出 的 首 发 阵 容 为 周
琦 、 陈 林坚 、 阿不都沙拉木 、
赵睿和吴前。

赛后数据统计显示， 周琦一

人拿下32分， 为全场得分最高球
员。 中国队另一名得分上双的球
员是队长方硕， 拿到13分。

方硕赛后在新闻发布会上
说， 这场比赛是靠大家的防守努
力才改变了场上局面， “大家非
常团结， 相信彼此。 这样的精神
面貌支撑着我们赢得了这场比
赛。” 他说： “我们同时也要学
会改变在国际比赛中慢热的状

态， 要从这场比赛中吸取教训，
打好后面的比赛。”

中国队主教练李楠赛后点评
说， 这场比赛一开局打得并不是
很顺， 进攻有点问题， “但是我
们后来加强了防守， 打了更多的
反击， 所以在上半场拉开比分。
下半场， 我们坚持防守的强度和
变化， 并把优势一直扩大。”

他提及， 球队12名球员都比
较年轻， 其中9人是新人， “我
希望， 通过这样的比赛， 让我们
的年轻球员知道怎样去跟西亚强
队对抗， 怎么样打好比赛。 我们
一直是说 ， 希望在比赛中打一
场， 进一步。”

问及这是中国队在预选赛阶
段最后一场比赛， 李楠说， 希望
通 过 这 些 比 赛 ， 让 球 员 能 够
适 应 高 强 度 的 身 体 对 抗 ， 学
习 怎样打困难比赛 、 怎样保持
稳定发挥， “这样的话， 会为我
们后面的世界杯做好准备， 有所
帮助。”

作为2019年男篮世界杯东道
主， 中国队自动晋级8月底开赛
的这一篮坛盛事。

本报讯 昨天上午 ， 中国乒
协举行了媒体通气会。 在本次通
气会上， 中国乒协发布了 “备战
东京奥运会战略体系” 以及 “新
一届国 家 乒 乓 球 队 教 练 组 成
立 ” 的消息。

根据最终公布的教练组名
单：男队主教练为秦志戬，一队组
长为刘国正，一队教练有王皓、陈
玘、刘志强、刘恒、张洋；二队组长
为陈振江，二队教练有于洋、王建
军。女队主教练为李隼，一队组长
为马琳， 一队教练有肖战、 黄海
诚、郭焱、邱贻可、马俊峰；二队组
长为阎森，二队教练有李大成、朱
文韬、王翔。

在中国乒协备战东京奥运会
战略体系中， 分为国家队、 指挥
部、参谋部、保障部四部分。 总指
挥为中国乒协主席刘国梁。 指挥
部由国家队核心教练员组成，包
括：秦志戬、李隼、刘国正、马琳、
肖战、王皓、陈玘、邱贻可、郭焱等
人。 国家队是完成指挥部布置的

各项任务， 而参谋部则由资深主
教练、大满贯得主代表组成，张怡
宁、王楠、李晓霞等人均在“高参”
之列。

新一届国家乒乓球队， 首次
采用主教练、组长双轨制负责制，
但主教练为第一责任人， 组长为
第二责任人 。 在积分考 核 标 准
中 ，九项比赛 ，满分为18000分 ，
队伍超过 14000分时 ，主教练和
组长同时受到奖励 ；低于12000
分时， 主教练和组长将同时受到
处罚。

新一届中国乒乓球队的目标
就是东京奥运会， 为了更好地完
成东京奥运任务 ， 中国乒协与
男、 女队教练组签订了积分考核
标准 。 根据比赛的规模 、 影响
力 ， 将赛事分为三个级别 ， 其
中： 第一级别为世乒赛 （男/女
单打冠军4000分， 混合双打冠军
2000分 ） 世界杯团体赛 （男/女
团冠军2500分 ） 亚锦赛 （男/女
团冠军2500分）； 第二级别为男/

女世界杯 （男/女单打冠军1000
分 ） 亚 锦 赛 （男/女 单 打 冠 军
1000分， 混双冠军1000分） 亚洲
杯 （男/女单打冠军1000分）； 第
三级别为中国公开赛 （男/女单
打冠军500分， 混双冠军500分 ）
日本公开赛 （男/女单打冠军500
分 ， 混双冠军500分） 国际乒联
职业巡回赛总决赛 （男/女单打
冠军500分 ， 混双冠军500分 ） 。
九项赛事 ， 满分共计 18000分 。
全 年 获 12000分 ， 及 格 ； 少 于
12000分 ， 处罚 ； 大于14000分 ，
奖 励 。 总 指 挥 刘 国 梁 介 绍 ：
“男、 女队任何一组考核不及格，
他都会自罚全年薪酬， 誓与团队
共进退。”

另外，在积分考核标准中，超
过14000分时，主教练和组长同时
受到奖励；低于12000分时 ，主教
练和组长将同时受到处罚， 除了
扣除部分薪酬外， 主教练降为组
长，组长降至组员。

（艾文）

国乒教练组定最严考核标准
积分未达标集体降薪

男男篮篮世世界界杯杯预预选选赛赛
中中国国队队大大胜胜叙叙利利亚亚队队

延延边边队队因因欠欠税税退退出出中中甲甲并并解解散散

昨天， 备受关注的延边富德
欠税事件有了最新进展， 延边富
德俱乐部与延边州体育局就欠税
费2.4亿元无力偿还的问题 ， 最
终未能达成一致， 延边富德宣布
解散， 俱乐部全体成员都变成了
自由身。 转会窗口即将关闭， 中
超联赛本周开幕， 延边富德的球
员该怎么办呢？

欠税费2.4亿元无力偿还
破产成唯一出路

延边富德欠税问题已经有了
相当长一段时间， 在1月中上旬，
延边富德俱乐部的小股东延边州
体育局召开情况说明会， 向外界
表达了延边富德俱乐部欠税费
2.4亿元且无力偿还 ， 俱乐部未
来只能走破产一条路。

随后， 延边富德俱乐部的大
股东深圳富德方面与延边州体育
局磋商， 愿意以其他办法补缴欠
税费。 但富德与延边州体育局未
能达成一致， 延边富德俱乐部最
终走向解散。

延边富德俱乐部正式解散，
延边队成为中国足球历史上第一
个因欠税而倒下的俱乐部， 64年
传承戛然而止。

延边队前身是1955年成立的
吉林队， 职业联赛开始就征战甲
A联赛 ， 直至 2000年降入甲B。
降级后延边队并没有参加甲B联
赛， 而是将球队转卖给了浙江绿
城， 延边二队得以保留并征战中
乙联赛。 新延边队在2004年以中
乙亚军身份冲甲， 2015年以中甲
冠军身份登陆中超， 2016年征战
中超， 2017赛季不幸降级。

冬窗关闭在即
球员集体失业

延边富德无奈解散， 受伤害
最大的就是球员， 这预示着所有
球员都变成了业余球员。 算上25
日当天，距离中超、中甲冬季转会
窗口关闭满打满算还有4天。在如
此短的时间内， 让延边富德球员
都找到合适的球队极不现实。

延边富德在此时解散， 受到
伤害的不仅仅是延边富德球员，
还有中甲、 中乙两级联赛的大环
境， 以及极有可能被递补打中甲
的陕西大秦之水。

在欧洲足坛， 职业球员必须
在两个转会窗口期间才能完成转
会， 但无业球员可以不受转会窗
口限制随时进行转会。 但中国足
球有中国足球特殊的一面， 让延
边富德球员无期限寻找下家是不
可能的。

在赛季开始前球队突然宣布
退出或解散， 这在中国足坛早已
不是什么新鲜事。 就拿2015年来
说， 中甲赛季即将开打， 沈阳中
泽宣布解散， 2014年中乙季军贵
州智诚递补参加中甲。 当时足协
给予中泽球员以及智诚的特殊待
遇是： 延长一周转会期。

如果参照以往的先例， 延边
富德球员以及陕西大秦之水有可
能多一周转会时间。但问题是，即
使多了7天时间，延边富德球员以
及陕西大秦之水可供运作转会的
时间也就是10天而已。况且，陕西
大秦之水从中乙递补到中甲，还
存在引进外援的问题。

（午宗）

欠税费2.4亿无力偿还 球员或将无球可踢


